

Impulsa crisis a sector agropecuario (El Reforma 08/01/10)

Impulsa crisis a sector agropecuario (El Reforma 08/01/10) La participación del agro en la producción fue de 4.2 por ciento del PIB total para el cierre de 2009 Verónica Martínez y Mónica Ramírez Ciudad de México (8 enero 2010).- Desde la crisis alimentaria de 2007, cuando se dio el alza de precios en los commodities que se prolongó al 2008, hasta la económica del año pasado, el sector agropecuario nacional se ha visto beneficiado, mejorando su evolución con respecto a la industria y los servicios oprimidos por la crisis. De acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), entre el último trimestre de 2007 y el tercero de 2009, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector agropecuario aumentó 3.2 por ciento. En contraste, el PIB de la industria cayó 8.9 por ciento, mientras que el de servicios lo hizo en 5.5 por ciento en el periodo referido. Además, en el mismo periodo, la participación del agro en la producción total fue mayor, pues en 2007 tuvo una importancia de 3.5 por ciento en el PIB total y para el cierre de 2009 se elevó alrededor de 4.2 por ciento. Este avance del sector se observa por una mayor producción de algunos productos y por el alto valor que han alcanzado los alimentos desde 2007, detalla información de la Secretaría de Agricultura y agroempresarios. Por ejemplo, en 2006 la producción nacional de maíz fue de 21.8 millones de toneladas, un año después subió a 23.5 millones y en 2008 llegó a 24.4 millones. Y aunque en el estimado de producción de 2009 se espera en 21.8 millones de toneladas, el valor de la cosecha es mayor por los altos precios del grano en el mundo. Homero Melis, vicepresidente Agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), explicó que el comportamiento del agro es mucho mejor que el de otras actividades porque es un sector anticíclico, pues nunca deja de haber demanda.